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江苏常铝铝业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研            分析师会议 

媒体采访                 业绩说明会 

新闻发布会               路演活动 

现场参观  

其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

富国基金：邬华宇、交银施罗德：谭星星、华安基金：周慧琳、

中融基金：张书玮、中信建投基金：马瑞琨、海富通：张书恺、

聚鸣投资：钱子毅、中泰资管：张亨嘉、海创基金：祝仲宽、峰

辰资产：刘华峰、长江证券：易轰 

时间 2022 年 9 月 16日上午 10:20-11:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
副总裁朱振东；副总裁、董事会秘书俞文；证券事务代表宗晓丹 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司董事会秘书俞文先生介绍公司基本情况及 2022 上

半年度生产经营情况。 

公司主营业务覆盖工业热传递材料、热传递设备综合解决方

案和洁净技术与污染控制整体解决方案两大业务领域。其中，工

业热传递业务为本公司传统重点经营领域，概属“有色金属压延

加工”之“铝压延加工行业”。2022 年上半年度，公司实现营

业收入 32.58 亿，净利润 2195 万。公司现有业务主要可分为三

大板块，即上游铝加工板块、中游制造板块以及医疗洁净板块。

近年来，公司积极布局新能源市场，是本行业新能源产品线较为

齐备的公司之一，主要有电池箔、水冷板、电池结构件，电池防

爆膜等产品，做到了动力电池铝原材料全覆盖。上半年度，新能

源相关产品实现收入高速增长，占当期营收比超 7%。 

二、现场提问及回答 



 

问 1：公司电池箔项目的进展情况如何？ 

回答：公司于 2018 年对外投资设立了江苏常铝新能源材料

有限公司，主要研发、生产和销售电池箔产品，加快了企业内部

产品结构调整步伐。经过数年来的技术积累，公司于 2021 年 8

月又对外投资设立了江苏常铝新能源材料科技有限公司，目前该

项目的建设正在按计划进行中，本项目建设周期预计 24 个月，

预计 2024 年项目建成后可达到年产 3 万吨电池箔的项目建设目

标。 

除了上述项目外，未来公司将视市场需求情况、供需格局情

况，不排除选择利用技术改造或新建产能等多种方式，以实现产

能的有序、稳健扩张，并在此过程中控制投资风险。 

问 2：公司如何看待电池箔行业的发展趋势，并请介绍下公

司电池箔业务的行业地位及竞争优势？ 

回答：电池箔业务工艺复杂、行业成品率当前普遍不高，主

要原因系加工工序太多，每次轧制都要掐头去尾。与此同时，下

游市场需求确定性较强、成长性较好，电池箔业务供需格局继续

向好，行业加工费和盈利水平在未来可预见期间内可以持乐观态

度。 

今年以来，公司电池箔成品率呈现边际向好趋势，产能在爬

坡过程中，但当前距离行业领先企业还有一定差距。公司电池箔

业务具备产业链一体化竞争优势，从上游原材料的自主可控到下

游客户合作黏性等均具备较好的发展基础；经过几年的摸索，公

司对铝电箔的生产工艺及生产设备的专业化有独特的理解会加

快项目的达产见效。 

问 3：公司目前水冷板主要是用铸轧坯料还是热轧坯料？铸

轧能否做水冷板？ 

回答：目前水冷板中的流道板是热轧材料；在基板的使用中

铸轧材料和热轧材料相比具有强度高成本低等优势，但对生产过

程工艺技术的要求很高。 

问 4：水冷板目前产能如何及未来预期扩产目标？ 



 

回答：公司当前主要对外销售水冷板材料，是国内最早批次

通过下游客户验证并生产销往北美客户的本土供应商，最新产能

约在 1300 吨-1500 吨/月。电动化大大增加了汽车铝热传输材料

需求，水冷板需求同样激增。公司下一阶段目标为主要通过利用

现有设备和产线进行调适生产适当的技改，尽快使水冷板产能达

到 2500 吨/月-3000 吨/月的目标。从更长期角度来看，公司将

视市场需求情况、行业竞争情况实施进一步扩产计划。 

问 5：请介绍下公司传统产品空调箔目前的产能情况和未来

发展计划？ 

回答：空调箔产品系公司传统优势产品，长期以来一直处于

行业技术和市场领先地位。目前空调箔产品的技术成熟，产能具

备 1.5 万吨/月的能力。近年来，随着国家“双碳”目标的推出

和实施，传统空调箔的市场需求也在不断地在变化和升级，公司

将利用技术优势进行空调箔差异化产品的设计以提高产品竞争

力并推动空调箔产品更新迭代，满足客户的特殊要求。 

问 6：请介绍下山东新合源的主营业务发展情况及未来发展

计划？  

回答：山东新合源热传输科技有限公司为公司的全资子公

司，原先主要以面向传统商用车市场生产铝质高频焊管，用于汽

车散热器制造。近年来，公司通过与新能源乘用车中的龙头车企

合作，布局新能源汽车长芯电池壳业务，转型升级取得显著进展，

行业地位快速提升。 

今年以来，山东新合源一方面通过固化长芯电池壳制造工

艺，优化制管、后处理等产线结构，对多项拥有自主知识产权的

专利技术进行专利保护。另一方面，新能源样板车间已经建成并

投入使用，该车间拟计划最终布局三条长芯电池壳产线，每条产

线设计产值约 2.5 亿元/年左右，首条产线目前已投入使用。 

山东新合源未来将利用公司的产品和技术先发优势，不断巩

固在同类型产品的行业和市场领先地位，加快实现在重点客户的

市场拓展与战略合作。 



 

 
问 7：十万吨再生铝板带箔项目的进展？为什么设立在包

头？ 

回答：10 万吨再生铝板带箔项是根据国家“双碳”政策的

方向所投资，该项目设立在包头，包头能源、资源比较丰富，成

本上都有一定的优势。该项目将通过使用铝合金材料的回收加以

利用，有利于降低公司的材料成本，同时结合公司的研发积累、

技术优势、 加工能力，将回收材料变成高品质的合金散热材料，

提升产品的附加值，增加公司的盈利能力。目前该项目前期规划

工作已基本完成，处于报批报建阶段。 

问 8：公司控股股东变更为齐鲁财金后对公司带来的变化和

影响？ 

回答：根据公司前期在巨潮资讯网上披露的相关公告，齐鲁

财金投资集团有限公司现为公司控股股东。齐鲁财金成立于2017

年 6月，是为济南市国资委旗下的一级投资平台公司。收购常铝

股份后，目前公司为齐鲁财金集团下唯一上市平台。 

本次控制权变更通过股权转让、表决权委托加非公开发行等

一揽子交易方式完成，在非公开发行完成后将有助于上市公司降

低财务成本。引入具备国有资产及相关产业背景的控股股东，有

助于改善公司治理结构，有助于提升公司综合竞争力和实现上市

公司高质量发展目标。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-9-16 


